
 
 

 1 

 
COMMISSIONE  

 CLINICA E BIOMEDICA 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 7 GIUGNO 2012   

PRESSO ORDINE DEGLI INGEGNERI DI TORINO 

 
 
Presenti gli Ingegneri:  Paola FREDA (Coordinatore), Jacopo AVERSANO, Graziano 

FALANESCA, Riccardo GUALA (consigliere referente), Sara 
GIORDANO, Francesca MORENA, Olivia PARIGI, Alessio 
REBOLA, Gianpaolo TANTURRI. 

 

Assenti giustificati: Paolo PARI, Paolo PETRUCCI, Tommaso SABBATINI, Augusta 
TRALLI  

 

  
 
 

La seduta si apre alle ore 18:30 
 
Esternalizzazione (outsourcing) in diagnostica per bioimmagini 
Vengono condivise le linee guida elaborate da SIRM (Società Italiana Radiologia Medica) 
sull’esternalizzazione in diagnostica per bioimmagini. 
L’ing. Rebola fa notare che all’interno del documento la figura dell’Ingegnere Clinico viene 
citata solo nel paragrafo 9. Sopralluogo, che riporta quanto segue: 
“È fatto obbligo alle Ditte partecipanti di verificare la consistenza dell’appalto, mediante apposito 
sopralluogo, presso i locali dell’Azienda nonché quelli della ditta che attualmente detiene 
materialmente gli archivi; tale sopralluogo si deve svolgere in una data predefinita ed alla presenza 
dell’Ufficio Tecnico, dell’Ingegneria Clinica dell’Azienda e del Responsabile”. 
Si propone di elaborare una sezione complementare al documento elaborato da SIRM, che 
illustri il ruolo dell’ingegnere clinico nel processo, evidenziandone la strategicità nella 
gestione in sicurezza. 
Tale documento potrà essere illustrato durante un seminario, in cui coinvolgere l’Ordine dei 
Medici ed il SIRM, Tecnici radiologi, Fisici ed Aziende Private che operano nel settore 
dell’esternalizzazione. 
L’ing. Parigi fornirà documentazione circa i contratti attualmente attivi presso l’ASL TO3, 
che prevedono la fornitura di attrezzature, personale e manutenzione. 
Si discute sui vantaggi dell’esternalizzazione, legati soprattutto alla massimizzazione della 
produttività. 
Si evidenzia come spostare l’attività ricorrendo all’outsourcing, a causa della mancanza di 
risorse economiche disponibili, implica lo spostamento della spesa su un altro capitolo, ma 
non automaticamente la sua riduzione. 
A questo proposito, si conviene che potrebbe essere utile organizzare un seminario sui conti, 
ed i meccanismi di finanziamento ed i cambiamenti in questo settore verificatisi negli ultimi 
anni. 
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Altre comunicazioni 
A causa della difficoltà dell’attuale segretario della Commissione a partecipare alle riunioni, 
l’ing. Freda propone di nominare segretario l’ing. Morena. 
I membri della Commissione presenti approvano. 
 

Prossima convocazione 

Si conviene di convocare una nuova riunione della commissione il prossimo 27/06.  

Sarà all’ordine del giorno la discussione del ruolo dell'ingegneria clinica nelle 
esternalizzazione in diagnostica per immagini e l’elaborazione di integrazioni alle linee 
guida elaborate da SIRM. 

 

La riunione della Commissione termina alle ore 20.00. 
 

 

 

 

 

IL SEGRETARIO 
(Francesca MORENA) 

IL COORDINATORE 
(Paola FREDA) 

 


